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Sindicato de trabajadores en estado de Movilización

Trabajadores a honorarios rechazan medida y anuncian
eventual inicio de acciones legales contra la municipalidad

Municipales en 'pie
de guerra' por anuncio
de desvinculaciones
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Viento la desprendió del techo:
Vecina pide al Municipio
sacar peligrosa plancha
de zinc a punto de caer
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Toma de horas remota:
Implementan medidas
para mejorar tiempos
de atención en Fonasa
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Declaración pública alcalde Freire:
Sobre desvinculación de
funcionarios anunciada
por edil Christian Beals
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Liceo de Niñas Corina Urbina:
El lunes volvieron a clases
alumnas de 4º medio
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Necesita $2.8 millones:
Aún quedan números
para Rifa Solidaria de
Elena Colarte en sector
de Curimón
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SANTA MARÍA
Santa Filomena paseó
por toda la comuna tras
no realizarse su fiesta
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Población Santa Brígida:
Vecinos contentos con
trabajos, pero reclaman
que estarían mal hechs
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Necesitan reunir 13 millones de pesos y ya llevan 3.
Familia sigue realizando beneficios para
operación de mujer afectada por cáncer
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UN LESIONADO.- El choque de este martes no fue tan violento como los demás ocurri-
dos en nuestra ciudad. En esta ocasión fueron dos autos menores los que colisionaron en
el cruce Yungay con Chacabuco, sector cancha de tenis, resultando una persona lesiona-
da, la que fue trasladada al Hospital San Camilo. Sólo este auto blanco resultó con daños
materiales. Acudieron al lugar una unidad del SAMU, la unidad de rescate R8 de Bombe-
ros y Carabineros. (Fotos Roberto González Short)

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9



22222 EL TRABAJO  Miércoles 11 de Noviembre de 2020OPINIÓN

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Árbol navideño de macarons

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Viajes y sensaciones
Tercera parte: Proposiciones de
recuperación del río Aconcagua

Sin duda la vena de vida
del valle es el río Aconcagua,
que desde milenios ha en-
tregado su caudal para sa-
ciar las necesidades de agua
de variadas actividades que
desde los Pueblos Origina-
rios hasta el presente se lo-
calizan y desarrollan a lo
largo de sus 177 kilómetros
de curso.

En cuanto a los alcan-
ces de esta columna de opi-
nión, el objetivo de la mis-
ma va a estar dirigido a la
primera sección y en par-
ticular a la que hace ribe-
ras con la comuna de San
Felipe. En ese sentido el
déficit de las precipitacio-
nes en la última década de
este siglo condiciona el uso
del recurso hídrico con un
alto grado de sustentabili-
dad y sostenibilidad por lo
que en una secuencia de
proposiciones en ese mar-
co se estructuran en la ge-
neración de potenciales al-
ternativas destinadas a
aprovechar el escaso sumi-
nistro que corre superfi-
cialmente.

La primera idea es
considerar en la ribera
sur (convexa) en la que el
Aconcagua deposiciona
una gran cantidad de se-
dimentos de diverso cali-
bre de diámetro, precisa-
mente en estos recodos
en los que hay un suelo
arenoso incipiente se
puede proceder a la refo-

Macarons de meren-
gue francés con montaje
navideño, una de las rece-
tas más fáciles con temá-
tica solo para estas fechas.

Mezclar 120 grs de
azúcar flor con 70 grs de
harina de almendra y ta-
mizar.

Batir a punto nieve 2
claras (60 grs) con 45 grs
de azúcar y luego agregar
colorante verde.

Incorporar los ingre-
dientes secos en 3 tandas
a las claras batidas, mez-
clar con movimientos en-
volventes hasta que al le-
vantar la mezcla sea den-
sa pero fluida.

Maguear con manga y
boquilla lisa sobre lámina
de silicona, hornear a
150°C  por 10 minutos y

restación con vegetación
nativa e introducida para
crear microhumedales en
los que la avifauna por
ejemplo pueda encontrar
sitios de descanso, ali-
mentación y reproduc-
ción. Para la construcción
de estos nodos de vida sil-
vestre se puede acudir a la
construcción artesanal de
gaviones que en una geo-
metría de disposición y
colocación sirvan de con-
tención ante crecidas in-
usuales y estabilicen rela-
tivamente bien las plata-
formas en las que se po-
drían plantar árboles de
baja mantención como
son los sauces babilóni-
cos o también conocidos
como ‘llorones’, los que se
pueden reproducir me-
diante el sistema de es-
quejes cortados en otoño
e invierno cuando las ra-
mas no tienen hojas y ob-
tener cepellones que al
crecer son sembrados con
distintas distancias. A es-
tos vegetales mayores, se
les podría complementar
con la siembra y trasplan-
te de las llamadas ‘colas
de zorro`’ y juncos, con-
junto florístico que con el
debido cuidado puede re-
verdecer en corto plazo
puntos verdes en los que
la población puede hacer
uso de estos (con una ca-
pacidad de aforo debida-
mente establecida) para

diversos fines tales como
lugares de observación de
vida silvestre, uso lúdico
para capear el calor del
verano y si la imaginación
se deja llevar, se podrían
hacer estancos o pozones
de agua corriente para el
uso recreativo de los mis-
mos, siendo posible me-
jorar la calidad del agua
si se usan alternadamen-
te para su f i ltración y
transparencia filtros de
arena en el canal de in-
greso a estos espejos ar-
tificiales que se adosarían
a los ecosistemas indica-
dos. Claro está que esta
actividad debe estar
acompañada con la debi-
da conciencia de la lim-
pieza y sin alterar la tran-
quilidad de los sectores
dedicados a la supervi-
vencia de animales y aves.

Todo este planteamien-
to teórico podría ser una
realidad si se estructurara
una gobernanza territorial
efectiva y eficaz en la que los
roles esenciales de la auto-
ridad, comunidad organiza-
da, universidades, empresa-
rios u otras organizaciones
que deseen adherirse, po-
drían ser capaces de elabo-
rar un programa de recupe-
ración ribereña que no solo
haría florecer la vida, sino
que agregaría una cuota
más de valor al patrimonio
natural de la comuna san-
felipeña.

luego 6 a 8 minutos solo con
calor abajo, hasta que al
despegar uno esté comple-
tamente seco. Enfriar y lue-
go desmoldar, rellenar con
buttercream de queso cre-
ma.

Crema de mantequilla:
Cremar 125 grs de mante-

quilla a T° ambiente con 125
grs de azúcar flor, luego in-
corporar 200 grs de queso
crema a T° ambiente.

Opcional agregar vaini-
lla, mermelada, jengibre ra-
llado, frutos secos picados,
canela en polvo, miel o fru-
ta confitada picada.
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I N D I C A D O R E S

11/11/202011/11/202011/11/202011/11/202011/11/2020 28.902,2028.902,2028.902,2028.902,2028.902,20
10/11/2020 28.895,48 
09/11/2020 28.888,76
08/11/2020 28.883,18
07/11/2020 28.877,61
06/11/2020 28.872,04
05/11/2020 28.866,47
04/11/2020 28.860,90
03/11/2020 28.855,33
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FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

11/11/202011/11/202011/11/202011/11/202011/11/2020 30,114.9930,114.9930,114.9930,114.9930,114.99
10/11/2020 30,112.66
09/11/2020 30.110,32
08/11/2020 30.109,16
07/11/2020 30.108,01
06/11/2020 30.106,86
05/11/2020 30.105,70
04/11/2020 30.104,55
03/11/2020 30.103,39
02/11/2020 30.102,24
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Implementan medidas para mejorar tiempos de atención en Fonasa
• Facilitadores de fila y sistema para toma
de horas de manera remota se están im-
plementando paulatinamente, quedando
100% habilitados al 31 de diciembre

Un positivo balance rea-
lizaron autoridades, luego
de que desde hace algunos
días comenzara a imple-
mentarse la labor de facili-
tadores de fila en el sistema
de atención presencial de la
oficina de Fonasa en la co-
muna de San Felipe, la que
recibe la mayor cantidad de
demanda de usuarios de
toda esta provincia.

Es así como las filas han
logrado reducirse en un
50% de martes a jueves,
siendo el resultado de una
de las medidas adoptadas
por este servicio público

En un 50% se han reducido las filas y tiempos de espera en Fonasa San Felipe con las
medidas que se han ido implementando.

El gobernador Claudio Rodríguez junto al director regional
de Fonasa, Gustavo Mortara, destacaron los cambios que
esta institución está realizando para mejorar los canales de
atención.

para optimizar su atención
y a la cual paulatinamente
se sumarán otras iniciativas
que deberán estar ejecután-
dose antes del 31 de diciem-
bre del presente año.

El gobernador de San
Felipe, Claudio Rodrí-
guez, destacó estas mejoras
pues permiten resguardar la
salud de quienes deben acu-
dir a este servicio. «Esta ofi-

cina provincial tiene una
demanda aproximada de 8
mil usuarios mensuales,
por eso que es muy impor-
tante la visita del director
regional de Fonasa, quien
es portador de las mejoras
que se ejecutarán en la
atención de usuarios, lo que
nos parece súper atingente
para poder darle mayor
fluidez en la atención, por-
que lo que más nos impor-
ta es la atención de los
usuarios, porque aquí se
atiende la mayor cantidad
de usuarios de la provincia
de San Felipe».

A partir de lo anterior, el
director regional de Fonasa,
Gustavo Mortara, preci-
só que estas iniciativas com-
plementarias tienen por
propósito evitar que las per-
sonas acudan de manera
presencial a la sucursal y así
disminuir el riesgo de con-
tagio por Coronavirus; ade-
más de hacer más rápida la

atención en caso de ser ne-
cesario acudir.

«Hemos implementado
la gestión de fila, con un
habilitador que muchas
veces es el mismo jefe de
sucursal y en otras opor-
tunidades es un ejecutivo
de la sucursal, quien ges-
tiona la fila de manera de
conversar con los usuarios
para preguntarle a qué
viene y poder solucionar-
le el requerimiento más
rápido, incluso antes de
que lleguen al mesón. Es-
tamos también implemen-
tando en las próximas se-
manas un nuevo sistema
de tótem, de manera de
que sea más rápido e inte-
ligente derivar al pacien-
te y tenemos el código QR,
el que consiste que con tu
celular vas a poder esca-
near el código y eso va a
permitir solicitar el trámi-
te al que viene a la sucur-
sal, con la atención de un
ejecutivo que le va a solu-
cionar el problema y le en-
viará lo necesario a su co-
rreo electrónico o por te-
léfono vía WhatsApp y así

no mantenerse en fila y
poder retirarse rápida-
mente. Además, dentro de
las próximas semanas im-
plementaremos un soft-
ware que se llama ‘Ahó-
rrate la Fila’, que permi-
te ingresar a la web de Fo-
nasa www.fonasa.cl para
agendar su hora y no te-
ner que hacer la fila, sino
que llegar directamente
agendado para atenderse
con un ejecutivo, ahorrán-
dose tiempo y el riesgo de
contagio al que pudiera
estar expuesto en la fila».

De esta manera, según
anunció el director regional
de esta entidad, la totalidad
del sistema de optimización
de atención de usuarios de-
berá estar implementado
antes del 31 de diciembre
del presente año.

Igualmente, Mortara re-
cordó que además del sitio
web de Fonasa,
www.fonasa.cl, se encuen-
tra operativo su call center
600 360 3000, donde se
puede solicitar información
u obtener datos para com-
pra de bonos en Caja Veci-

na.
Asimismo, el goberna-

dor destacó el compromi-
so de los trabajadores de
esta sucursal en el servicio
que entregan e hizo un lla-
mado a que más profesio-
nales de la salud prefieran
vías remotas ofrecidas por
Fonasa. «En esta sucursal,
desde hace ya algún tiem-
po a la fecha, están el
100% de sus funcionarios
atendiendo de manera
presencial, ya no están en
teletrabajo, lo que natu-
ralmente le ha dado ma-
yor fluidez a la atención.
También me gustaría ha-
cer un llamado a los pro-
fesionales de la salud que
atienden en consultas pri-
vadas o centros médicos,
para que utilicen el meca-
nismo para obtener el
bono on line, lo que es una
ayuda tremenda, facilita
todo el tránsito y también
es favorable para los pro-
fesionales de la salud, así
que el llamado es para que
estos profesionales se in-
corporen también a una
modalidad más virtual».
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Alcalde Freire se refiere a desvinculación de
funcionarios anunciada por edil Christian Beals

El alcalde Patricio Freire criticó el
anuncio del alcalde suplente Chris-
tian Beals respecto al despido de
343 funcionarios.

A través de una declaración
pública el alcalde Patricio Frei-
re Canto se refirió al anuncio rea-
lizado por el alcalde suplente
Christian Beals Campos, en
donde da cuenta de la desvincula-
ción de 343 funcionarios munici-
pales, tanto a contrata como a ho-
norarios, parte de los cuales serían
contratados nuevamente tras un
proceso de evaluación, según in-
formó el propio Beals.

El tenor de la declaración es el
siguiente:

Ante la información emitida

este lunes por el alcalde suplente
Christian Beals respecto al despi-
do de un porcentaje importante de
los 343 trabajadores a honorarios
y a contrata que se desempeñan
en la I. Municipalidad de San Fe-
lipe, emito las siguientes aprecia-
ciones:

1.- En medio de una pandemia
mundial, que ha visto afectado
enormemente los puestos labora-
les de miles de familias en nues-
tro país, es inaceptable e intolera-
ble que una autoridad (electa por
votos de concejales y no por la ciu-

dadanía) ejerza dichas medidas
que afectarían a cientos de perso-
nas que son el sustento de sus fa-
milias.

2.- Que generan un clima
hostil y de incertidumbre para
los trabajadores, pues esta ac-
ción autoritaria viene a solo des-
pertar una mayor sensación de
agobio, hostigamiento e incerti-
dumbre, afectando enormemen-
te la salud mental de los funcio-
narios.

3.- El municipio, desde que
pusimos en funcionamiento
nuestra administración, ha in-
centivado la permanente vincula-
ción con la ciudadanía, poten-
ciando distintos equipos que han
permitido resolver la necesidades
de la comunidad. Evaluar de ma-
nera tan somera y sin bases el tra-
bajo de funcionarios y profesio-
nales calificados, solo viene a ge-
nerar precarización del empleo y
una subestimación de la trayec-
toria profesional de los trabaja-
dores.

4.- Medidas como éstas sólo
afectan la relación de la comuni-
dad con las autoridades, pues más
parecen ‘pasadas de cuenta’ y per-

secución a los funcionarios que
acciones que permitan potenciar
el desarrollo de la comuna.

5.- Exigimos que transparen-
te la forma en que se ejecutarán
los programas de apoyo social
que tanto han beneficiado a nues-
tra comuna después de los despi-
dos, ya que dichas labores han
sido ejecutadas satisfactoriamen-
te por profesionales calificados
que se desempeñan de buena
manera.

6.- Estos amenazantes anun-
cios dan cuenta que el Sr. Beals
desconoce los procesos adminis-
trativos, ya que año a año, los fun-
cionarios son evaluados por sus
jefaturas, por tanto, deslegitima el
rol de cada director responsable,
quienes cuentan con una basta
(sic) trayectoria que respalda su
conocimiento técnico.

7.- Lamentamos profunda-
mente que el Sr. Beals tome deci-
siones de este tipo cuando hay un
proceso en curso, por lo que se
necesita el pronunciamiento en el
Tribunal Calificador de Elecciones
sobre mi destitución, más aún,
luego de haber señalado hace unas
semanas que no realizaría cam-

bios de personal hasta tener el
pronunciamiento del Tricel, lo que
da cuenta que falta a su palabra.

8.- Desde su nombramiento
como autoridad suplente, no ha
generado más que un clima labo-
ral inestable, afectando el ánimo,
el trabajo y el desempeño de los
trabajadores.

9.- En tiempos en que a nivel
nacional y mundial se busca po-
tenciar los puestos de trabajo, en
la comuna de San Felipe ocurre
todo lo contrario.

10.- Por último, me quedo con
la siguiente interrogante: ¿Cómo
es posible que el concejal menos
votado defina los destinos de más
de 340 familias?
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Este lunes regresaron a clases alumnas de 4º medio de Liceo de Niñas

Cumpliendo con todas los medidas sanitarias y protocolos establecidos por los ministerios
de Salud y Educación, este lunes se reiniciaron las clases para las alumnas de cuarto medio
del Liceo de Niñas.

El alcalde
Christian Beals

junto a la
directora del
Liceo, Wilta

Berríos, resca-
taron la impor-

tancia que sean
los cuartos

medios que
retornen a

clases por todo
lo que significa
cerrar su etapa

escolar de
buena forma.

• Esto es parte de un trabajo de retorno
seguro que se trabajó con la DAEM y el
municipio.

Este lunes, cerca de 50
estudiantes de 4º medio del
Liceo de Niñas Corina Ur-
bina regresaron a clases
presenciales, cumpliendo
con todos los protocolos
dispuestos por el Ministerio
de Educación.

Este trabajo se gestó
hace tres semanas, con la
presentación del protocolo
que permite el retorno segu-
ro, fruto de una acción con-
junta con la Dirección de
Administración de Educa-
ción Municipal (DAEM) y la
Municipalidad de San Feli-
pe.

A esto se suma una labor
coordinada con los apode-
rados, canalizando toda la
información necesaria so-
bre el regreso y que se suma
a un kit que recibió cada es-
tudiante (mascarilla y escu-
do facial).

Al interior de la comu-
nidad educativa se efectuó
un trabajo logístico que sig-
nificó dividir el plantel edu-

cacional en sectores, de tal
forma que las estudiantes
no se topen y que existan
espacios en que no circulen
más de 15 alumnas, lo que
incluye baños de uso exclu-
sivo para cada área y tam-
bién ingresos diferencia-
dos, demarcación de piso,
entre otros aspectos, rela-
cionados a velar por la se-
guridad de estudiantes,
profesores y asistentes de la
educación.

El alcalde suplente
Christian Beals rescató
la importancia que sean
los cuartos medios que re-
tornen a clases por todo lo
que significa cerrar su eta-
pa escolar de buena for-
ma.

«También queremos
transmitir tranquilidad a
los padres, se han tomado

todas las medidas y es muy
difícil que se produzca al-
gún tipo de contaminación
en el establecimiento»,
agregó.

Wilta Berríos, direc-
tora del Liceo de Niñas,
explicó que el principal
trabajo es mantener a los
apoderados informados y
que este proceso de retor-
no es voluntario: «Les he-
mos hecho ver la impor-
tancia pedagógica y so-
cial que tiene para nues-
tras estudiantes volver a
las clases presenciales y
compartir con sus compa-
ñeras. Por ahora nos que-
damos sólo con 4º medio,
nos sirve de experiencia y
nos permite estar prepa-
rados para recibir a nue-
vos cursos el  próximo
año», aclaró.
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El viento la desprendió de la techumbre hace cuatro meses:

Vecina pide al Municipio le quiten peligrosa plancha de zinc a punto de caer

PELIGRO INMINENTE.- Así luce esta peligrosa lámina desde hace cuatro meses cuando el
viento la removió del resto de la techumbre.

¿CAERÁ?- En su momento al parecer, un funcionario de la Dideco se negó a brindar el
apoyo a la vecina, pues habría cobrado $600.000 a cambio del servicio.

• Afectada asegura que un funcionario
municipal le habría pedido $600.000 a cam-
bio de quitarle la pieza de zinc con un an-
damio.

Una incomodísima si-
tuación es la que está vivien-
do una vecina en el departa-
mento 33 del Bloc 1490 de
Villa Departamental, a raíz
de una plancha de zinc des-
prendida de la techumbre a

Filomena Reyes, vecina de
Villa Departamental.

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19.00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Súper Deportes, con Enrique colarte
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 11 DE NOVIEMBRE 2020

raíz de los fuertes vientos
que en el pasado mes de ju-
lio afectaron nuestra comu-
na. Esta situación generó en
su momento los problemas
inmediatos de anegamientos
al interior de la casa de Fi-
lomena Reyes Contre-
ras, quien la tarde de este
martes habló con Diario El
Trabajo para pedir ayuda a
las autoridades municipales.

«Hace como cuatro a
cinco meses se me cayó la
lata del techo y no he teni-
do ayuda de parte del Mu-
nicipio, he ido a Dideco y
no me han solucionado, el
problema está en que si esa

lata se cae le puede caer a
alguien en la cabeza y ahí
me metería yo en un grave
problema. Necesito que
por favor me ayuden por-
que no puedo subirme arri-
ba del techo. En la Dideco
me pidieron $600.000
para poner acá un anda-
mio, un funcionario llama-
do ‘Felipe’ me pidió esa
suma en el mes de julio,
para peores se me mojó la
pieza y la tele, no puedo
pagar esa suma, de mo-
mento no entra el sol a mi
casa, pero en invierno se
me moja», comentó Reyes
a Diario El Trabajo.

SIN RESPUESTA
Nuestro medio intentó

infructuosamente obtener
una respuesta de la Dideco
y también por parte del
Municipio, pero fue imposi-
ble hasta el cierre de nues-
tra edición. Será la nueva
encargada quien posible-
mente este miércoles nos
responda sobre las dos con-
sultas: Por qué no se le ha
brindado ayuda a esta veci-
na, y la otra denuncia que
Filomena Reyes hizo en re-
lación a que le solicitaron
$600.000 para usar un an-
damio municipal y quitar la
plancha del techo.

Aunque no hubo una
respuesta puntual, sí supi-
mos que ya en la Dideco su
directora Valeria Zaldí-
var está realizando una ex-
haustiva investigación al
respecto.
Roberto González Short

CITACIÓN

EL CLUB AÉREO SAN FELIPE CITA A ASAMBLEA GENERAL
A SUS SOCIOS ACTIVOS, HONORARIOS Y
COLABORADORES PARA EL DIA 21 DE NOVIEMBRE DE 2020,
EN AERODROMO VICTOR LAFON, PRIMER LLAMADO A LAS
10:30 HORAS Y SEGUNDO LLAMADO A LAS 11:00 HORAS.

                                                 EL DIRECTORIO



EL TRABAJO Miércoles 11 de Noviembre de 2020 77777COMUNIDAD

Necesita $2.8 millones para su operación de cadera:

Aún quedan números para Rifa Solidaria de Elena Colarte en sector Curimón
VECINOS
UNIDOS.-
Aquí tene-
mos a
familiares de
doña María
Elena y la
presidenta de
la junta
vecinal de
Villa Los
Naranjos,
Sara Salinas
Ponce.

Aquí tenemos parte de los buenos premios de esta Rifa So-
lidaria a beneficio de esta vecina de Curimón.

A COMPRAR NÚMEROS.- Diario El Trabajo revisó documen-
tos e imágenes del Hospital San Camilo relacionadas a este
problema de salud de esta vecina.

Elena Colarte López, sufre de
fibromialgia y tiene proble-
mas de cadera.

Muy fuertes son los dolo-
res que experimenta en sus ca-
deras una vecina de Villa Los
Naranjos en Curimón, a causa
de la fibromialgia que padece
desde hace varios años, situa-
ción que se ha complicado más
aún con la artrosis que desde
enero le apareció y destruyó
sus cojines de cartílago, gene-
rándole espantosos dolores
cuando sus huesos de la cade-
ra izquierda chocan entre sí.

RIFA SOLIDARIA
Se trata de María Elena

Colarte López de 63 años de

edad, quien lleva unos 20 años
laborando como asistente de las
Religiosas Franciscanas Misio-
neras de María, específicamente
de las adultas mayores que nece-
sitan apoyo en su diario vivir.

«Según me explica el médi-
co que me trata, por ahora en el
hospital andino no están hacien-
do operaciones y en mi caso sólo
después que yo tenga los 65 años,
y apenas están operando a quie-
nes están en la lista desde 2018,
el caso es que en una clínica en
Santiago esta operación sale
como en 15 millones de pesos,
en este caso si la operación me
la hacen acá en un servicio par-
ticular en Los Andes (Dr. Iván
Peña) me sale en $5 millones, y
viene con la prótesis que normal-
mente cuesta un millón de pe-
sos», dijo la vecina.

- ¿Cómo está recaudan-
do ese dinero de la opera-
ción?

- Por ahora lo que hice
fue sacar todos mis ahorros
de las distintas cuentas que
tenía, en total ya tengo
$2.200.000, me faltan
$2.800.000 para poderme
operar. También mi sobrina
Constanza Bórquez y algu-

nos vecinos me están hacien-
do una rifa para ir acercán-
donos a la meta.

- ¿Cuándo se realizará
esta rifa y en dónde?

- Será el lunes 30 de no-
viembre en la sede vecinal acá
de Villa Los Naranjos, se trans-
mitirá por Facebook Live tam-
bién, el valor de cada número
es de $100, el juego completo
de diez números a $1.000, va
por número de lista.

- ¿Qué clase de premios
hay para los ganadores?

- Hay un hervidor de agua
eléctrico, un lujoso juego de
cuchillería, una batidora eléc-
trica y una caja de mercadería,

entre otros. Los interesados en
aportar premios para otras ri-
fas del mismo beneficio, o para

comprar números, pueden lla-
mar al +56 9 3249 6778.
Roberto González Short

Funcionarios a honorarios en estado de movilización frente a anuncio de despidos

Funcionarios municipales a honorarios se declararon en es-
tado de movilización a raíz del anuncio de despidos.

Frente a la decisión del al-
calde suplente Christian
Beals, de rescindir contrato a
225 funcionarios a honorarios
de la municipalidad, el sindi-
cato que los representa se de-
claró en estado de moviliza-
ción y anunció eventuales ac-
ciones legales contra la corpo-
ración edilicia.

Según se informa en la de-
claración, «la directiva del sin-
dicato ha sostenido 3 reunio-
nes con el Sr. Alcalde, desde
que asume la suplencia.  La
primera de ellas con fecha 19
de octubre del presente año, en
la cual se nos aseguró que los
derechos básicos adquiridos en
la administración anterior es-
tán garantizados y no se iba a
retroceder, sino por el contra-
rio avanzar. Dicho lo anterior,
se definió levantar una mesa de
trabajo que permitiera avanzar
en las temáticas pendientes,
para lo cual se sostuvo una se-
gunda reunión con fecha 29 de
octubre del año en curso, don-
de se plantearon temas relacio-
nados con la negociación para
el año 2021.

Frente a las reiteradas de-
claraciones por parte del Sr.
Alcalde Suplente y según in-
formación entregada de mane-

ra formal por funcionarios
municipales, con fecha 06 de
noviembre del año en curso,
volvimos a reunirnos con el Sr.
Alcalde Suplente, instancia en
la que se le consultó sobre la
veracidad de que los trabaja-
dores y trabajadoras a honora-
rios serán notificados próxima-
mente del término de los con-
tratos, a lo cual respondió afir-
mativamente, indicando que
posterior a dicha acción, se co-
municará con aquellos traba-
jadores que serán contratados
para el año 2021, con la salve-
dad de que no dará continui-
dad laboral, señalando que los
contratos para ese año se fir-
marán entre 5 a 10 días des-
pués del término del contrato
anterior.

3. Que, dado que el Sr. Al-
calde no dio cumplimiento a su
palabra en cuanto a no retro-
ceder en los derechos alcanza-
dos por la organización sindi-
cal, así como también, frente
a sus reiteradas declaraciones
en las cuales sindica a los tra-
bajadores con calidad contrac-
tual a honorarios, con argu-
mentos como que «no firman
como los demás… no tienen
horario regular», siendo que
los funcionarios a honorario

tienen definidos en sus contra-
tos funciones, horarios y de-
pendencia, es que hoy el sin-
dicato se declara en estado de
movilización y se encuentra
asesorándose con un experi-
mentado equipo de abogados,
a objeto de resguardar los de-
rechos de los trabajadores y
trabajadoras asociados a nues-
tra organización sindical.

4. En razón de lo anterior
y desde la convicción de que
la decisión anunciada el día de
ayer a través de los medios de
comunicación, se sustentan en
una postura autoritaria y neta-
mente política, que no tiene
relación con la evaluación del
trabajo desarrollado, que no da
cabida a un proceso justo de
evaluaciones de desempeño
(no existe o no se conoce) y en
ningún caso resguarda los re-
cursos municipales, dado que
una parte importante de los re-
cursos proviene de fondos ex-
ternos y aquellos que se car-
gan a las arcas municipales,
corresponden a funcionarios
que complementan dichos dis-
positivos y que igualmente se
desempeña en áreas funda-
mentales para el desarrollo de
la comunidad.  Es por ello, que
el Sindicato se encuentra ges-

tionando asesoría jurídica y
evaluando las acciones legales
a tomar, no descartando en ello
una demanda colectiva, la que
podría significar una suma su-
perior a los $2.350.000.000.-
(dos mil trescientos cincuenta
millones de pesos).

5. Lamentamos profunda-
mente que las reiteradas de-
claraciones del Sr. Alcalde
Suplente en los medios de co-
municación promuevan ante
la comunidad local y nacio-
nal el cuestionamiento la ca-
lidad técnica y ética como
trabajadores, argumentando
nuestra situación contractual,
sin el justo proceso de eva-
luación. En relación a lo an-
terior es imperante clarificar
que desde la constitución del
Sindicato (año 2018) se ha
solicitado enérgicamente a la
autoridad de turno la incor-
poración de procesos de eva-
luación homogéneos, trans-
parentes y anuales de los tra-
bajadores, a objeto de vali-
darnos en nuestra función
técnica dentro del Municipio,
sin embargo esa solicitud no
ha sido acogida por ninguna
de las administraciones que
han transitado durante este
periodo.

6. El sindicato reitera su
preocupación por la permanen-
te exposición de los trabajado-
res y trabajadoras a honorarios,
ya que este tipo de prácticas de
descalificación a los miembros
del sindicato se viven en cada
cambio de administración y
negociación interna que se rea-
liza a nivel político anualmen-
te (revisión y aprobación del
presupuesto municipal), perío-
dos en los cuales, se instalan
lógicas  de persecución y hos-
tigamiento, lo que trae como
consecuencia incertidumbre,
temor e inestabilidad en sus
trabajadores y trabajadoras,
perpetuando sistemáticamente
la precariedad y la fragilidad

del vínculo laboral.
7. Hacemos un llamado a

los integrantes del Honorable
Concejo Municipal, a que se
hagan cargo de las acciones del
Alcalde Suplente elegido por
este concejo, teniendo a la vis-
ta los elementos expuestos en
esta declaración.  Solicitamos
que este concejo  impida  el
despido masivo de los y las tra-
bajadoras a honorarios y que
de lo contrario el municipio
asuma el costo monetario de
dicha decisión.
Sindicato de Trabajadores
y Trabajadoras a
Honorarios
Ilustre Municipalidad de
San Felipe
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Pasearon a Santa Filomena por toda la comuna tras no realizarse su fiesta

ANTES DEL COVID.- Así lucían las calles de Santa Filomena y cada rincón de Santa María
cuando la imagen era llevada en andas antes de la pandemia.

TRISTE PEREGRINACIÓN.- Así de solitaria lució este do-
mingo la patrona de Santa Filomena al pasar por las pobla-
ciones de esa comuna.

SANTA MARÍA.- Pese
a que ha sido costumbre
durante muchos años en el
sector de Santa Filomena, la
fiesta religiosa con el mismo
nombre este domingo 8 de

noviembre no se pudo desa-
rrollar a raíz de la Pandemia
Covid-19, lo que resultó en
sólo un paseo de la imagen
de Santa Filomena por va-
rios sectores de la comuna

de Santa María.

TREMENDO PASEO
El corrido inició a las

15:00 horas por toda la co-
muna de Santa María,
partiendo desde la Capilla
Sagrado Corazón de Jesús
del sector El Pino, subien-
do por Tocornal hacia Ca-
pilla San Pedro Apóstol El
Llano, siguió luego por
Población San Francisco
en Calle Placilla, Foncea,
entrando a Calle El Medio
hacia Capilla San Vicente
de Paul, bajando hacia Ca-
pilla Nuestra Señora del
Carmen de San Fernando
(No entró al Maitén) si-
guió por San Fernando
hacia Santa María centro,
(No entrando a Nieto Sur
y Norte), bajando por La-
torre hasta Población Los
Robles, Calle El Canelo
hasta Calle El Amancay,
devolviéndose hacia Calle
Rodríguez pasando por
fuera de las poblaciones
Padre Hurtado y Maravi-
lle, entrando a Población
Roberto Huerta hasta Ca-
lle Irarrázaval, en direc-
ción a la Plaza de Armas
de Santa María, pasando

por fuera de Población Vi-
lla España hasta Calle
Jahuel, Bajando por Lato-
rre hacia Población Los
Viñedos, Calle Carlos
Zúñiga, hasta Calle Igna-
cio Carrera Pinto en direc-
ción a Población Padre
Pío. Luego la imagen pasó
por Calle Ignacio Carrera
Pinto, Calle Latorre en-
trando sólo al pasaje prin-
cipal de Población Cum-

bres de Aconcagua, su-
biendo por Latorre en-
trando a Población Santa
María, Villa Mirasol sólo
por el anexo a Población
Leopoldo Ahumada, sa-
liendo a Calle Jahuel pa-
sando por fuera de las po-
blaciones Los Héroes y La
Higuera, siguiendo por
Calle Jahuel entrando ha-
cia Miraflores hasta la me-
dialuna subiendo a Las

Cabras hasta Calle San
Martín hasta la cancha
luego bajando en direc-
ción a La Higuera, pasan-
do por fuera de Población
David del Curto en direc-
ción a Lo Galdámez, Tabo-
lango, El Zaino, Jahuelito
para terminar en el terre-
no del costado de portal
del Hotel Jahuel (donde
Bomberos ocupan los es-
tacionamientos).
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El choque del día ocurrió en
Chacabuco con Yungay

UN LESIONADO.-
El choque de este martes
no fue tan violento como
los demás ocurridos en
nuestra ciudad. En esta
ocasión fueron dos autos
menores los que colisio-
naron en el cruce Yungay
con Chacabuco, sector
cancha de tenis, resultan-
do una persona lesionada,
la que fue trasladada al
Hospital San Camilo. Sólo
este auto blanco resultó
con daños materiales.
Acudieron al lugar una

unidad del SAMU, la unidad
de rescate R8 de Bomberos

y Carabineros. (Fotos Ro-
berto González Short)

Población Santa Brígida

Vecinos contentos con trabajos pero reclaman porque estarían mal realizados

Los vecinos conversando sobre los problemas que hay en la
pavimentación.

Acá está el tronco y la parte que no ha sido pavimentada y
que le impide a la vecina Gladys poder salir con su madre
recién operada en silla de ruedas.

De trabajos de pavimento mal realizados se quejan los veci-
nos, los cuales tienen que estar siendo reparados.

En la Población Santa
Brígida se están realizando
trabajos de pavimentación
en algunos pasajes como el
4 y el 5, también llamado
este último Aníbal Pinto.
Nuestro medio junto al ex-
presidente de la junta de
vecinos de ese sector, Ra-
món Astudillo, efectua-
mos un recorrido por don-
de se están efectuando estos
trabajos.

El exdirigente nos co-
mentaba lo feliz que estaban
con este tipo de obra porque
viene a solucionar varios
problemas que tenían, des-
tacando la cantidad de años
que se tuvo que esperar para
concretar este sueño: alre-
dedor de 30 en la práctica.
Sin embargo hay vecinos
que reclaman por la forma
cómo se están realizando
los trabajos.

Durante la conversación
Astudillo destacó el mate-
rial de la obra ya que es de
cemento: «Sí, 30 años de la
población y los pasajes as-
faltados y ustedes saben
que la capa asfáltica es un
problema con la tempera-
tura porque en el verano se
calienta y la gente sobre

todo bota el agua de las pis-
cinas a la calle, eso produ-
ce un cambio de tempera-
tura y va dañando el asfal-
to, en cambio ahora las ca-
lles van a quedar de cemen-
to, van a quedar bonitas.
En todo caso esta es una
larga espera que hubo de
parte de los vecinos», seña-
la.

Comentó mientras está-
bamos en el pasaje 4, que
este proyecto es de dos eta-
pas por la gran cantidad de
metros que son: «Eso nos
dijo don Sergio Pirinolli,
que era la única manera de
hacer una primera etapa,
era el pasaje 1 y el pasaje 7,
yo lo digo así porque ahora
todos los pasajes tienen
nombre, pero lo digo así
para que la gente entienda
mejor pasaje 1 y 7 fue la pri-
mera etapa que se hizo un
año atrás, y resulta que la
segunda etapa supuesta-
mente salió publicado el
año pasado que se iba a ha-
cer, pero con todo esto que
vino el estallido social, la
pandemia y la espera, si su-
puestamente se necesita di-
nero por lo tanto todo esto
depende del gobierno regio-

nal. Dar las gracias prime-
ramente al departamento
de la municipalidad que
hizo todas estas gestiones,
don Sergio Pirinolli con su
equipo, también a la delega-
da del Serviu la señora Pa-
tricia Boffa, al señor alcal-
de Patricio Freire Canto,
entonces la espera vale la
pena, eso es bueno, enton-
ces ahora los vecinos más
que nada tienen que cuidar
y agradecer porque ahora
vienen soleras de verdad, lo
que nosotros teníamos eran
solerillas. Ahora los pasajes
sirven de veredas y de calles,
por lo tanto ahora es un tra-
bajo bien bonito, con bue-
nos rebajes para aguantar
peso de artículos pesados y
es hormigón, o sea estamos
hablando de hormigón, de
concreto, en donde las pen-
dientes de las aguas lluvias
ahora no se arman pozas, es
escurrimiento de las aguas
lluvias que es fundamen-
tal», dijo.

Decidimos consultar la
opinión a una vecina sobre
los trabajos, quien no ma-
nifestó su molestia porque
a la salida de su casa habían
cortado el árbol, no habían

pavimentado, no pudiendo
sacar de buena manera a su
madre que estaba operada.

- ¿Cuál es su nombre,
vecina?

- Gladys.
- ¿Cuál es su moles-

tia?
- Resulta que tengo a mi

mamá recién operada, una
operación dos en una le hi-
cieron, y la he tenido que
trasladar casi en brazos
para poder sacarla de ahí,
porque cortaron el árbol, no
fueron capaces de sacarlo
para poder darme el espa-
cio de ahí para yo poder sa-
car a mí mamá.

- ¿Tiene problemas
para sacarla?

- Sí, tengo problemas y
ahora vengo llegando, re-
cién le sacaron los puntos y
se le abrió la herida, ahora
imagínese ¿cómo la saco de
ahí? ... ¿Cómo la saco?, en
brazos, mire, tendrían que
correr eso para poder sacar-
la. ¿Qué es lo que pasa?, es
que hacen las cosas y no las
terminan y se van para otro
lado. Ayer (lunes), fuimos a
hablar a la municipalidad
porque ya es el colmo, yo
estoy desesperada, me hi-
cieron tira el medidor, hicie-
ron tira unas cañerías, el
medidor tampoco lo vinie-
ron a reparar, nada de eso.

- ¿Está con agua us-
ted?

- No, repararon el agua,
pero lo que hicieron tira
adentro, el cemento, no lo
repararon.

- ¿Ha conversado
con la empresa?

- Mi hijo fue para allá
porque, él entiende mucho
de este tema porque estudió
lo mismo.

- ¿Cuál es la direc-
ción exacta vecina para
que las autoridades se-
pan y la misma empre-
sa?

- Población Santa Brígi-
da, pasaje 5, casa 4. Sacaron
el agua y no fueron capaces
de hacer la terminación,
viendo que yo estoy con un
problema, soy hija única y
con un problema, pero muy
grande con mi mamá para
poder sacarla.

- ¿Cuál es el proble-
ma en definitiva que tie-
ne?

- Es que tengo que sacar-
la en silla de ruedas y no
puedo salir por ningún lado
con la silla de ruedas, tene-
mos que sacarla casi en bra-
zos.

Decir que a la entrada de
su casa quedó el tronco de
un árbol.

Otro de los vecinos, Pe-
dro, dice que a él lo obliga-
ron a sacar sus ligustrinas
que tenía por años. «Pusi-
mos 30 mil pesos por cada
vecino para pagar el arqui-
tecto para que hicieran
esto, entonces nosotros
como pobladores, dueños
de las casas, no de la calle,
tenemos derecho a recla-
mar. A mí me hicieron sa-
car una ligustrinas que te-
nían como 22 años, vino

una ‘galla’, que no sabía
dónde andaba parada, con
suerte sabía que andaba
con zapatos, me hizo sacar
la ligustrinas porque su-
puestamente tenía que pa-
sar un ‘gallo’ con silla de
ruedas, alguien inválido, y
le iban a estorbar. Sin em-
bargo yo saqué las ligustri-
nas y mire el basurero… me
dejaron el basurero, enton-
ces me sacaron las ligustri-
nas, pero dejaron el basu-
rero; yo no sé si alguien
pasa y lo pasa a llevar con
la rodilla», señaló el vecino.
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San Felipe Básquet volvió
al trabajo presencial

No hay la menor duda que el arco del
Uní Uní está en las mejores manos

Cerca de 50 jugadores fueron los que acudieron al retorno a los entrenamientos del club San Felipe Basket.

Luego de meses en el que
los entrenamientos y el con-
tacto se redujeron a encuen-
tros virtuales vía Zoom, du-
rante la mañana del sábado
recién pasado se produjo el
retorno a los entrenamien-
tos del club San Felipe Bás-
quet.

El entrenador, motor y
fundador del club sanfelipe-
ño, Felipe Rodríguez, en-
tregó a El Trabajo Depor-
tivo sus impresiones sobre
tan significativo momento.
«Fue muy lindo y emotivo
el reencuentro. Fueron más
de 50 los jugadores que lle-
garon a la cancha del club

Juventud La Troya. Se di-
vidieron en grupos de
acuerdo a sus edades, se
notaba que los niños que-
rían volver», dijo el profe-
sional.

Respecto a las medi-
das sanitarias para prote-
ger a los deportistas de
posibles contagios de Co-
vid–19, el entrenador se-
ñaló: «Solo me cabe feli-
citar a la directiva del
club que es encabezada
por Melissa Suárez, por-
que se preocuparon de
tomar todos los resguar-
dos que se necesitan en
estos días. Han hecho un

gran trabajo, al que se
suma el proyecto que el

club se ganó donde gra-
cias al aporte de Anglo
American los integrantes
de nuestra institución

han podido capacitarse
en una serie de charlas
que brindan destacados
profesionales de distin-

tas áreas»  (Psicólogo,
Nutricionista, Kinesiólo-
go), alabó el profesor Fe-
lipe Rodríguez.

Andrés Fernández en plena acción en el duelo contra
Puerto Montt.

Aunque la mayoría de
las alabanzas fueron para
los jugadores que hicie-
ron los goles frente a De-
portes Puerto Montt, no
existe la menor duda que
la actuación del arquero
Andrés Fernández,
fue determinante para
que el Uní Uní pudiera
reencontrase con el triun-
fo después de varias fe-
chas en las que no supo
de triunfos.

El ‘uno’ albirrojo apa-
reció en los momentos
precisos para evitar que
los sureños pudieran ha-
cer diferencias en el mar-
cador. Para el recuento
quedarán dos notables
tapadones que ahora co-
bran mucha importancia.
«Los compañeros y el
cuerpo técnico me brin-
dan todo el apoyo, y lo
siento. Acá tengo una
sana competencia con los
otros arqueros, lo cual es
muy importante porque
me permite crecer en lo
personal», analizó Fer-
nández.

Andrés Fernández re-
saltó la importante victo-
ria del fin de semana úl-
timo. «Estoy contento, no

solo por mí, sino que tam-
bién por el grupo y el cuer-
po técnico. Con esto demos-
tramos que estamos unidos,
además el triunfo se tradu-
ce en un impulso anímico
muy importante para po-
der seguir en busca de
nuestro objetivo, fuimos un
equipo más directo, además
de proponer más; nos
agrupamos mejor y de ahí
para adelante pudimos
desequilibrar», comentó.

Sobre el partido de pa-

sado mañana con Maga-
llanes, el golero no se im-
pacienta y toma como
mucha calma el desafío.
«Todos los rivales son
muy difíciles; hoy en día
ya no hay mucho tiempo
para analizar, así que in-
dependiente de lo fuerte
que sea nuestro próximo
rival, deberemos seguir
enfocados en lo nuestro.
Ya demostramos que po-
demos ser un equipo peli-
groso», reflexionó.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Sin comunicación todo se puede ir
al diablo. Las cosas aún se pueden solucio-
nar, solo necesita disposición. SALUD: Ojo
con su nivel de colesterol. DINERO: Tenga
cuidado con que una buena oferta termine
siendo algo desagradable para usted. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 4.

AMOR: Usted merece ser feliz así como cual-
quier persona. No lo ponga en duda bajo nin-
gún motivo. SALUD: Tome las cosas de una
mejor manera para así no afectar tanto su
sistema nervioso. DINERO: No debe las ta-
reas que le asignen sus superiores. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 1.

AMOR: Muestre a su pareja el real compro-
miso que tiene con la relación de ustedes.
SALUD: No se exponga al riesgo de conta-
giarse. Sea prudente y no corra riesgos in-
necesarios. DINERO: Las energías negati-
vas pueden afectar el ambiente laboral. CO-
LOR: Naranjo. NÚMERO: 9.

AMOR: No se quede con le adule tanto, mu-
chas veces esas palabras lindas ocultan un
corazón sin escrúpulos. SALUD: Saque fuer-
za de su interior para continuar mejorando
su salud. DINERO: Un tropiezo no es sinóni-
mo de fracaso. Póngase de pie nuevamente.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 8.

AMOR: En los problemas de pareja normal-
mente ambos tienen culpa, analice que está
haciendo mal. SALUD: Mucho cuidado con
sufrir accidentes. DINERO: Nunca es tarde
para tratar de controlar el presupuesto de
modo que este no se escape de las manos.
COLOR: Verde. NÚMERO: 10.

AMOR: Analice si sus sentimientos son rea-
les o más bien solo una ilusión. Con los sen-
timientos no se debe jugar. SALUD: Calme
sus nervios, trate de realizar actividades que
le distraigan y alejen del estrés. DINERO: No
desaproveche sus oportunidades. COLOR:
Lila. NÚMERO: 3.

AMOR: La inseguridad repercute en las rela-
ciones afectivas, tenga cuidado. SALUD: Pre-
ocúpese por la salud de su corazón, no se ali-
mente de mala manera. DINERO: Por el mo-
mento es mejor que reserve esos proyectos para
más adelante, cuando se den mejores condi-
ciones. COLOR: Blanco. NÚMERO: 5.

AMOR: Todo puede mejorar en la medida que
ambos tengan disposición, pero ojo que al-
guien debe dar el primer paso. SALUD: Todo
puede andar excelente anímicamente si es
que se lo propone. DINERO: Cuidado con el
trabajo que tenga pendiente. COLOR: Café.
NÚMERO: 7.

AMOR: Busque en su corazón esa res-
puesta que tanto necesita en este momen-
to. SALUD: Aleje los síntomas de la de-
presión, de usted depende animarse. DI-
NERO: Usted tiene talento de sobra, solo
necesita ser un poco más jugado/a y per-
severante. COLOR: Rojo. NÚMERO: 12.

AMOR: Si no da a conocer sus sentimientos,
difícilmente la otra persona sabrá que en su
corazón hay amor para usted. SALUD: De-
bes evitar los problemas a los riñones. DINE-
RO: Tenga cuidado con cruzarse en el cami-
no de personas que no tienen escrúpulos.
COLOR: Negro. NÚMERO: 22.

AMOR: Ponga su máximo empeño en la
relación actual para que la otra persona
sienta que usted también se la está jugan-
do. SALUD: Una actitud positiva siempre
es buena cuando la salud está algo delica-
da. DINERO: Cuidado con las compras sin
sentido. COLOR: Morado. NÚMERO: 21.

AMOR: El enojo le conduce a nada positivo
para su vida afectiva. En estos momentos es
cuando más necesita de los demás. SALUD:
Cuidado con las molestias a la espalda por
hacer fuerzas desmedidas. DINERO: No es
bueno que aplace más las deudas, cuidado.
COLOR: Granate. NÚMERO: 11.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Familia sigue realizando beneficios para operar a mujer afectada por cáncer
Necesitan reunir 13 millones de pesos y ya llevan 3. Apolonia

Muñoz,
sobrina
de Lilian
Yáñez,
mujer
afectada
por un
cáncer de
colon en
fase 3.

La lista junto al premio mayor, un smart TV de 50 pulgadas marca Sam-
sung.

El afiche de la venta de pescado este domingo 15 de noviembre a contar
de las 12:00 horas en calle Abdón Cifuentes 124 Villa Las Acacias.

Primero fue un refrigerador
como premio mayor, ahora es un
smart TV, junto con ello platos
únicos, completadas son las ac-
tividades que están realizando
los familiares de Lilian Yáñez,
una mujer de 55 años a quien la
vida le dio un duro golpe al ser
diagnosticada de un cáncer al
colon en fase 3, por lo que en re-
sumidas cuentas necesita ser
operada ¡ya!.

En esta ocasión están vendien-
do números de rifa a 2.000 pesos,
cuyo premio principal es un smart
TV de 50 pulgadas marca Sam-
sung. El sorteo se va a realizar este
domingo 15 de noviembre.

Nuestro medio volvió a con-
versar con Apolonia Muñoz,
sobrina de la afectada, quien nos
comentó que siguen con este tipo
de actividades porque la meta fi-
nal son 13 millones de pesos para
poder operarla en el sistema pri-
vado lo más pronto posible, por-
que su cáncer no está ramificado.
De todas maneras están realizan-
do gestiones a través de Fonasa ya
que este tipo de cáncer entra en el
GESs (ex-AUGE) y de hacerlo en
forma particular, Lilian perdería
los beneficios.

Apolonia contó que según lo
indicado por el médico tratante,
son seis meses de sesiones de qui-
mioterapia, cada una de las cua-

les tiene un costo que oscila entre
el millón y medio a dos millones
de pesos: «Entonces son seis me-
ses y como que no vamos a tener
como para ese costo, así es que
estamos averiguando con un jo-
ven de Fonasa y él nos está expli-
cando que todo tiene su tiempo,
que si no respetan los tiempos uno
puede hacer reclamo y Fonasa
tiene que buscar alguna hora o la
clínica o donde sea para poder
operarla», señala.

- ¿Eso es en cuanto al tiem-
po de cómo avanza la enfer-
medad?

- Claro, y en eso estamos aho-
ra, averiguando y mis primas mo-
viéndose por otro lado, como ubi-
can más lo de internet y todo eso,
ellas se están moviendo, buscan-
do donde atenderla.

- ¿Cómo está de ánimo
ella?

- Mire nos ve a nosotros que
estamos ayudando, pero de su
ánimo está súper mal, ella ha ba-
jado mucho de peso, está pesan-
do 52 kilos, nunca ha sido tan gor-
da pero sí era súper rellenita, en-
tonces sí ha bajado mucho de peso
y está mal.

- ¿Está consciente de la
enfermedad que tiene?

- Sí.

- ¿Qué les dice o qué pien-
sa?

- Al principio no quería que
hiciéramos nada, decía que no
gastáramos plata, que ella ya ha-
bía vivido, igual tiene una hija de
13 años, hemos estado hablando
con ella, explicándole que tene-
mos que hacer esto porque no está
el dinero, entonces como que ha
cedido, ha cedido a que la ayudá-
ramos y todo.

- ¿Qué actividades se vie-
nen ahora para seguir jun-
tando dinero?

- Bueno, ahora tenemos una
rifa donde se va a rifar un smart
TV de 50 pulgadas y la pescada a
2.000 pesos, viene con arroz y tres
ensaladas.

- ¿Dónde se puede retirar?
- En Abdón Cifuentes 124 de

Villa Las Acacias.
- ¿Entrega a domicilio?
- A domicilio desde tres lo va-

mos a entregar a la casa.
- ¿Cómo ha sido la res-

puesta de la gente a estos be-
neficios?

- Mire en la primera pescada
nos fue súper bien, vendimos
más de 300 pescadas, ahora que-
remos llegar a más, tratar de
vender más.

- ¿En total cuánto es el di-
nero que llevan recaudado?,
porque usted nos decía que
necesitaba 13 millones de pe-
sos.

- En la rifa y la pescada este fin
de semana pasado, hicimos
2.700.000 pesos.

- ¿Eso es lo que llevan has-
ta el día de hoy?

- El sábado hicimos una com-
pletada donde vendimos más de
200 completos, hicimos un bingo
entre los primos ahí reunimos casi
300.000 pesos entre la completa-
da y el bingo.

- ¿O sea estamos hablan-
do de tres millones de pesos
finalmente que llevan en to-
tal?

- Sí.
- Esto, independiente que

sea algo malo, ¿los ha unido
como familia?

- Sí, en cuanto a los primos, sí.
Nosotros siempre somos como
más unidos, como que los tíos tie-
nen otra mentalidad, entonces los

primos sí hemos estado siempre
unidos.

- Reitere el llamado a co-
operar con esta rifa que se
está vendiendo ¿Dónde?

- Aquí en Abdón Cifuentes 124.
- ¿Repartieron algunas lis-

tas por ahí?
- Sí, hay repartidas aquí en la

población, en los trabajos de mis

primos, así es que cualquier cosi-
ta puedo dar mi número que es
+56 9 5066 6591.

Cabe recordar que esta mujer
tiene una hija que también fue
diagnosticada en su momento con
cáncer al útero.

Reiteramos, rifa valor del nú-
mero 2.000 pesos y se va a lanzar
este domingo 15 de noviembre.


